

Un événement... Les fleuristes préparent les chrysanthèmes...

Toussaint : fête
de tous les saints
célébrée le 1^{er}
novembre.

2 novembre :
Journée de
souvenir de tous
nos défunts.

Des chrysanthèmes... Avant le 19^{ème} siècle, on déposait sur les tombes des disparus, des bougies. Par la suite, ce sont des fleurs qui les ont remplacées. Le chrysanthème, « fleur de lumière » va illuminer de sa couleur vive les cimetières. Cette fleur trouve son origine en Corée. La Chine cultive la « fleur jaune » depuis 25 siècles. Pour les Japonais « la fleur d'or » est signe d'immortalité. On la trouve également dans les bouquets de mariées chez nos voisins hollandais, synonyme de gaieté !

Parole de Dieu :

- Mettre en valeur le livre de la Parole (le déposer sur un tissu blanc, couleur liturgique de cette fête) plutôt que de lire tel ou tel extrait sur une feuille et proclamer le texte des Béatitudes : Matthieu 5.

- Jean Debruyne a mis en récit les Béatitudes :

Jésus disait à la foule :

Ils sont heureux, les petits, parce que Dieu se fait petit.

Ils sont heureux, ceux qui ont de la tristesse dans leur cœur,

parce que Dieu enlève les tristesses.

Ils sont heureux ceux qui ont un jardin de tendresse dans leur cœur, parce que ce sont eux qui gagnent. Ils sont plus forts que les champions.

Ils sont heureux ceux qui veulent qu'il y ait plus de justice parce que la justice vient habiter leur cœur.

Ils sont heureux, ceux qui pardonnent aux autres parce que les autres leur pardonneront aussi.

Ils sont heureux ceux qui font la paix avec les autres, parce que ce sont eux, les vrais enfants de Dieu.

(Extrait de : « l'Evangile raconté par les enfants » de J. Debruyne Bayard Jeunesse)



Tous les saints

L'autre jour, je suis entré dans une église.
Le soleil dessinait, à travers un vitrail,
Des petites taches de couleurs sur les pavés.
Le vitrail représentait un grand saint
Et ça m'a fait réfléchir...

Tes saints Seigneur, ils ne sont pas parfaits :
Certains sont colériques, d'autres timides,
D'autres rêveurs, et parfois ils ne font rien
d'extraordinaire.

Mais ils vivent dans ta lumière.
Et ils laissent ton amour passer à travers eux.
Comme les vitraux laissent passer la lumière.
Je voudrais être saint, Seigneur.
Et laisser passer ton amour vers les autres
En lui donnant mille couleurs
Mes couleurs (Brins de silence de Averbordé)

Quelle est l'origine de la fête de la Toussaint ?

En 610, le Pape Boniface IV fit transformer le Panthéon (le temple romain était dédié alors à « tous les dieux ») en église de tous les martyrs. Le jour anniversaire de cette consécration devint rapidement une grande fête dans le calendrier liturgique de l'Eglise. D'abord célébrée le 13 mai sous le vocable de « Fête de tous les martyrs, de tous les saints et de Marie », la fête fut déplacée au 1er novembre par le Pape Grégoire III, qui la nomma « Toussaint ».

La fête de la Toussaint est la fête de tous ceux dont la vie a été si humaine qu'elle a laissé transparaître la sainteté de Dieu dans leurs gestes, leurs regards, leurs mots, leur présence. Et non pas le résultat de tous ceux qui ont gagné un concours.

Toussaint

Des saints, il y en a de toutes les sortes, de très connus et des inconnus. Certains ont fait des choses extraordinaires : parler de toi jusqu'au bout du monde, soigner des gens gravement malades, partager tout avec les plus pauvres. D'autres ont simplement vécu toute leur vie comme si tu étais assis juste à côté d'eux. Certains avaient un bon caractère, et d'autres un très mauvais, mais ça, ça n'a vraiment pas d'importance.

Etre saint, c'est simplement essayer de t'aimer.
De toutes ses forces. Et on finit par te ressembler.

(Brins de silence de Averbordé)

C'est quoi être saint ? C'est...

- « Vivre dans la proximité de Dieu, dans sa famille » (Benoît XVI)
- « Etre appelé par Dieu » (Luc)
- « Etre parfait » dans le sens de « Ajusté à l'Amour de Dieu ». (Matthieu)